

MEMORIA
“COLEGIO MAYOR SAN BARTOLOMÉ”
CURSO ACADÉMICO 2014/2015



VNiVERSIDAD
Đ SALAMANCA

CAMPUS DE EXCELENCIA INTERNACIONAL

**COLEGIO MAYOR
"SAN BARTOLOMÉ"**



C/Henry Collet, nº 37-49, 37007 Salamanca
Tel.: +34 923 29 46 50 Fax:+34 923 29 46 91
www.usal.es/sanbartolome dirsanbartolome@usal.es

El curso académico que cerramos, y del que damos cumplida cuenta en esta memoria de actividades, es el resultado de un intenso trabajo en favor de la identidad como Colegio Mayor, modelo del que fuimos pioneros en 1401 y que en la actualidad intentamos que sea también referente de cultura, deporte, formación, teatro, oratoria... y un largo etcétera.

Desde que allá por el curso académico 2011-2012 consiguiéramos recuperar nuestra histórica condición, muchas han sido las iniciativas que el equipo de dirección ha tratado de impulsar, implementar, mejorar o consolidar. En la actualidad recogemos el fruto de todo ese esfuerzo, así se puede observar en la memoria del pasado curso y en esta misma.

Uno de los grandes ejes ha sido el crear conciencia de colegio mayor, para ello se ha potenciado de manera muy significativa la participación, hasta convertirla en nuestra seña de identidad. En este sentido, se ha establecido un sistema de puntos, que trata de valorar y calificar esa implicación de los colegiales. Pero también hemos tratado de divulgar y profundizar en la rica historia de nuestro Mayor San Bartolomé, para ello se ha invitado a diversas personalidades en los últimos dos cursos académicos, que vivieron y ocuparon responsabilidades en este colegio, pudiendo ellos mismos de primera mano transmitir a los colegiales lo importante de convivir en un colegio así. Todos ellos profesionales destacados en el mundo de la docencia, de la investigación y de la vida política, y que recuerdan con profundo afecto los maravillosos años que aquí pasaron.

En este curso hemos continuado con la apertura hacia los servicios universitarios, colaborando estrechamente con Radio Universidad, el servicio de asuntos sociales, el servicio de inserción profesional, prácticas y empleo, con el servicio de actividades culturales, con la oficina verde... en definitiva, hemos tendido puentes de trabajo conjunto, proyectos a medio y largo plazo que implican y unen al San Bartolomé con el resto de la comunidad universitaria.

Un reto para el futuro será la constitución de la asociación de antiguos colegiales y amigos del C.M. San Bartolomé, iniciativa que trata de dar respuesta a las demandas de numerosos colegiales de diferentes etapas y que esta dirección estima como un paso más en la construcción de nuestra identidad. Tantas y tantas



**COLEGIO MAYOR
"SAN BARTOLOMÉ"**



C/Henry Collet, nº 37-49, 37007 Salamanca
Tel.: +34 923 29 46 50 Fax:+34 923 29 46 91
www.usal.es/sanbartolome dirsanbartolome@usal.es

generaciones unidas por un mismo hilo conductor, expresión a la que trata de dar cabida este proyecto.

Sin más carta de presentación que el propio contenido de este breve resumen del curso académico, espero que nuestro Mayor San Bartolomé continúe creando trayectoria, porque las grandes historias nunca mueren.

Javier Mérida Arjona
Director C.M. San Bartolomé





1. ÓRGANOS DE COLEGIO MAYOR

1.1 EQUIPO DE DIRECCIÓN Y PERSONAL DEL CENTRO

Durante el Curso Académico 2014/2015, el equipo de trabajo del Colegio Mayor San Bartolomé estuvo formado por:

- **Equipo de Dirección**

Director: Javier Mérida Arjona.

Subdirector: Borja Puertas Martínez.

(Fecha de nombramiento Febrero de 2015, con anterioridad D. Ángel Martín Hernández desde Noviembre de 2014)

Jefe de Estudios: Marta García-Navarro Arana.

(Fecha de nombramiento de Noviembre de 2014 – Fecha de cese Junio de 2015, con anterioridad D. Ángel Martín Hernández desde Julio de 2013)

- **Administración:**

Administradora: Ana Isabel Egido Gómez.

- **Conserjería:**

Oficial de Servicios e Información:

Javier Alonso Hernández – Jefe de Conserjería.

Oficial de Servicios e Información: Santiago Muñoz Rodríguez.

Oficial de Servicios e Información: Norberto Herrera Criado.

Oficial de Servicios e Información: Ascensión González Díez.

Vigilante Nocturno: Antonio Caravantes Cuerpo.



Vigilante Nocturno Grupo Eulen: Antonio Vidal Berrocal.

1.2 ÓRGANOS COLEGIADOS

- **Consejo de Dirección:**

Director: Javier Mérida Arjona

Subdirector: Borja Puertas Martínez

Jefa de Estudios: Marta García-Navarro Arana

Decana de los Colegiales: Paola Arrabal Agüera

- **Consejo Colegial:**

Director: Javier Mérida Arjona

Subdirector: Borja Puertas Martínez

Jefa de Estudios: Marta García-Navarro Arana

Personal de Administración y Servicios: Ana Isabel Egido Gómez

Decana de los Colegiales: Paola Arrabal Agüera

Representante Colegial: Raquel Bejarano González

Representante Colegial: José Enrique Artigas Martín

Representante Colegial: Ignacio Serrano Bernáldez

- **Asamblea Colegial:**

Integrada por: el Director, el Subdirector, la Jefa de Estudios y la totalidad de colegiales, Mayores y Residentes.

2. COLEGIALES

Durante el Curso Académico 2014/2015 se han alojado en el Colegio Mayor San Bartolomé un total de 180 colegiales permanentes.

La distribución de los mismos por sexo es la siguiente:

- Femenino: 113
- Masculino: 71





La distribución de colegiales por tipo de solicitud es la siguiente:

- Solicitud de nuevo Ingreso: 91
- Solicitud de Renovación: 93

La distribución de los colegiales según sus estudios es la siguiente:

Medicina 34
Farmacia 31
Derecho 14
Biología 9
Biotecnología 14
Química 1
Administración y Dirección de Empresas 8
Fisioterapia 10
Criminología 6
Psicología 13
Economía 4
Enfermería 2
Gestión de Pequeña y Mediana Empresa 1
Comunicación Audiovisual 3
Ingeniería Informática 2
Física 1
Pedagogía 1
Derecho + Ciencias Políticas 3
Ciencias Políticas 2
Filosofía 1
Filología Hispánica 1
Trabajo Social 2
Relaciones Laborales 1
Ciencias Ambientales 3
Estudios Árabes 1
Estudios Ingleses 2
Maestro de Educación Primaria 2
Terapia Ocupacional 1
Historia 2
Historia del Arte 1
Sociología 1
Ingeniería Química 2
ADE + Derecho 2
Publicidad 1





3. ACTIVIDADES

3.1 ELECCIÓN DE REPRESENTANTES COLEGIALES

El 29 de Septiembre de 2014 se convocan elecciones en el Colegio Mayor San Bartolomé para la votación de los representantes de los colegiales en el Consejo Colegial, el citado proceso se celebró el martes 14 de octubre de 2014:

1. Se elegirá un máximo de cuatro representantes en el Consejo Colegial.
2. Tendrán capacidad activa, para ejercer su derecho al voto, todos los miembros de la Asamblea Colegial del Colegio Mayor "San Bartolomé".
3. Tendrán capacidad pasiva, y por tanto, podrán ser elegidos como representantes en el Consejo Colegial aquellos Colegiales que tengan la condición de Colegial Mayor por haber pasado más de un Curso Académico en el Colegio Mayor "San Bartolomé".
4. El Calendario electoral:
 - 29 de septiembre: Convocatoria del proceso electoral.
 - Del 1 al 5 de octubre: Presentación de candidaturas (se podrán pedir los impresos en Conserjería).
 - 6 de octubre: Proclamación de candidatos.
 - Del 7 al 12 de octubre: Campaña electoral.
 - 13 de octubre: Jornada de reflexión.
 - 14 de octubre: Votación de representantes en horario de 12 a 16 horas. Asamblea colegial abierta.
 - 14 de octubre: Proclamación de candidatos electos.
 - 15 de octubre: Reclamación a la lista provisional de candidatos electos.
 - 16 de octubre: Proclamación definitiva de candidatos electos.

COLEGIO MAYOR "SAN BARTOLOMÉ"



C/Henry Collet, nº 37-49, 37007 Salamanca
Tel.: +34 923 29 46 50 Fax:+34 923 29 46 91
www.usal.es/sanbartolome dirsanbartolome@usal.es

- 17 de octubre: Constitución del Consejo Colegial del CM San Bartolomé y designación del Decano/a del Mayor San Bartolomé.
- 17 de octubre: Juramento del nuevo/a Decano/a del Mayor San Bartolomé.

Los Colegiales Mayores que se citan a continuación fueron los más votados en el proceso, por tanto pasaron a formar parte del Consejo Colegial del Mayor:

Representante Colegial: Paola Arrabal Agüera

Representante Colegial: Borja Puertas Martínez, que perderá su condición por ser nombrado subdirector, pasando a formar parte por el sector colegiales Raquel Bejarano González.

Representante Colegial: José Enrique Artigas Martín

Representante Colegial: Ignacio Serrano Bernáldez

3.2 ELECCIÓN DEL DECANO DE LOS COLEGIALES

El 17 de octubre de 2014 se celebró Consejo Colegial Extraordinario y Ordinario, ambas sesiones tuvieron como objeto conformar el órgano estatutario con su nueva composición, la elección del Secretario y del Decano de los Colegiales, este último el candidato más votado en las elecciones del 14 de octubre de 2014, así como la aprobación de la imposición de la insignia de plata al máximo representante de los colegiales, Paola Arrabal Agüera, quien formaría parte del Consejo de Dirección y será el portavoz de los estudiantes.

3.3 CONSTITUCIÓN DE LAS COMISIONES COLEGIALES

En la primera Asamblea Colegial Ordinaria se constituyeron las Comisiones, en aras de fomentar los objetivos que como Colegio Mayor tenemos marcados. Los presidentes y Secretarios de las mismas fueron elegidos por los componentes de cada una de ellas, Colegiales Mayores y Residentes adscritos. Los primeros con obligación de pertenencia a una de las comisiones, y los segundos con carácter voluntario a una o varias.

Comisión de cultura, música, y cine:

-Presidente: Sergio Herrero Casillas.





-Secretario: Lara Sancho Romo.

Comisión de Teatro

-Director de la compañía Farándula: David José Aguado Hernández

Comisión de deportes y salud física:

-Presidente: José Enrique Artigas Martín.

-Secretario: José Manuel Fuentes Sánchez.

Comisión de medio ambiente:

-Presidente: Cristina Franco Vázquez.

-Secretario: Diego Aguilera Arce.

Comisión de voluntariado y acción social:

-Presidente: Inés Brizuela Martínez.

-Secretario: Paola Arrabal Agüera.

Comisión de fiestas e integración:

-Presidente: Andrés Casares Fernández.

-Secretario: Clara García Gil.

Comisión de actividades formativas, biblioteca y nuevas tecnologías:

-Presidente: M^a Olvido Arenas Bermejo.

3.4 REUNIONES DE LOS ÓRGANOS COLEGIALES

El Consejo de Dirección se reunió periódicamente, conforme a lo establecido en los estatutos del Colegio Mayor San Bartolomé.

El Consejo Colegial se reunió los días 17 de octubre, 25 de noviembre, 18 de febrero, 26 de marzo y 15 de mayo.



La Asamblea Ordinaria de inicio de curso del día 14 de octubre fue precedida por dos reuniones: una para colegiales renovadores, que se desarrolló el viernes 19 de septiembre, y otra para colegiales de nuevo ingreso, el martes 23 de septiembre. La Asamblea Ordinaria de final de curso académico se celebró el día 19 de mayo de 2015.

Las Comisiones delegadas de la Asamblea Colegial, encargadas de canalizar las propuestas de actividades, así como la organización, desarrollo y culminación de las mismas, se reunieron semanalmente, fueron convocadas y presididas por el Jefe de Estudios por delegación del Director. Así mismo se reunió mensualmente la Comisión de Presidentes, que reúne a todos los presidentes de comisión y al equipo de dirección del centro, este último órgano es el encargado de coordinar a los diferentes grupos de trabajo en proyectos transversales, además de establecer los grandes proyectos a largo plazo de los que se precisa la colaboración de todos, independientemente de la comisión a la que se pertenezca.

3.5 ACTOS ACADÉMICOS

Apertura del Curso 2014-2015. El 17 de octubre se celebró la Fiesta de Inauguración del Curso. La tradicional celebración arrancó con un acto académico marcado por la lección magistral impartida por el **Excmo. Sr. D. Vicente del Bosque González**, Seleccionador Nacional de Fútbol, Campeón del Mundo en 2010 y Campeón de Europa en 2012 como entrenador del combinado nacional.

El Sr Del Bosque, recibió la condición de Colegial de Honor del Mayor San Bartolomé e inauguró el nuevo espacio llamado "Club Anaya", sala multifuncional que ese día acogió por primera vez un acto académico tras las obras de ampliación.

Al acto de también acudió el Rector Magnífico de la Universidad de Salamanca, D. Daniel Hernández Ruipérez, ex colegial e insignia de oro del Mayor, así como la Vicerrectora de Estudiantes e Inserción profesional, Dña. Cristina Pita Yáñez y el Director del Servicio de Colegios, Residencias y Comedores Universitarios, D. Javier Melgosa Arcos, entre otras autoridades académicas.

Después se celebró una cena de gala que finalizó con una muestra de magia por parte del colegial Daniel García Ruano, así como de diversas actuaciones musicales de diferentes colegiales.

Fiesta de Navidad del CM San Bartolomé. El 12 de diciembre nuestro Mayor celebró la llegada de la navidad con la presencia del ex-colegial **D. Francisco Martín Labajos**, profesor de

**COLEGIO MAYOR
"SAN BARTOLOMÉ"**



C/Henry Collet, nº 37-49, 37007 Salamanca
Tel.: +34 923 29 46 50 Fax:+34 923 29 46 91
www.usal.es/sanbartolome dirsanbartolome@usal.es

Química Inorgánica, Director de la Escuela de Ingenieros Industriales de Béjar entre 2004-2012 y en la actualidad Director de la Cátedra Iberdrola-Universidad de Salamanca.

La conferencia, impartida por el Profesor Labajos durante el acto académico, tuvo como objeto transmitir a los colegiales cómo fueron aquellos años de convivencia en el antiguo San Bartolomé (1976-1980).

Antes del comienzo del acto se hizo entrega de 500 juguetes a Cruz Roja Salamanca, fruto de la campaña solidaria puesta en marcha por la Dirección del Colegio Mayor junto a la Comisión de Voluntariado y Acción Social del mismo. Este evento contó con la asistencia del presidente de Cruz Roja Salamanca, Jesús Juanes Galindo.

El presidente de Cruz Roja destacó el valor añadido de esta campaña al haber sido impulsada por los propios estudiantes universitarios "lo que hace que esos regalos tenga una carga simbólica aún más importante en términos solidarios". Asimismo, Jesús Juanes quiso animar a los jóvenes allí presentes a continuar trabajando por los demás en otras actividades de voluntariado y lanzó el deseo de que llegue el momento que nadie necesite de este tipo de campañas y todos los ciudadanos puedan acceder a unas condiciones mínimas de vida.

Al finalizar el evento, tuvo lugar la imposición por parte del Director Javier Mérida de la insignia de plata a Marta García-Navarro Arana, por su nombramiento como Jefa de Estudios, la primera mujer en ocupar esta responsabilidad.

El colofón final fue a cargo de varios colegiales, que ofrecieron un concierto y un bingo solidario en favor del Banco de Alimentos de Salamanca, con el objeto de comprar alimentos y productos de higiene infantil.

Clausura del curso Académico 2014-2015. La vicerrectora de Atención al Estudiante y extensión Universitaria, Dña. Cristina Pita Yáñez, presidió el acto de imposición de la Insignia de Oro y nombramiento como Colegial de Honor del Colegio Mayor San Bartolomé al **Prof. Dr. D. Ricardo Vázquez Rodríguez**, Catedrático de Anatomía, Ex-Decano de la Facultad de Medicina y antiguo Subdirector del este Mayor desde 1964 a 1967. Este acto contó con la presencia de los Directores del resto de Colegios Mayores, la Presidenta de la Junta Electoral Central, Dña. María Dolores Calvo, el Ex-Decano de Medicina y Catedrático de Anatomía, el Prof. Dr. D. José Ignacio Paz Bouza.

En el mismo acto se impusieron las becas colegiales a los estudiantes que superan su tercer curso en el Mayor San Bartolomé, que estuvieron acompañados de familiares y amigos: José Miguel Arribas, Enrique Artigas, Sara González de Tena, José Manuel Fuentes, Pablo González, Sergio Herrero, Armando Romeo y Jaime Grau.



COLEGIO MAYOR "SAN BARTOLOMÉ"



C/Henry Collet, nº 37-49, 37007 Salamanca
Tel.: +34 923 29 46 50 Fax:+34 923 29 46 91
www.usal.es/sanbartolome dirsanbartolome@usal.es

Los consejeros colegiales recibieron la Insignia de Plata, éstos fueron: Enrique Artigas, Raquel Bejarano e Ignacio Serrano. Durante la clausura se entregaron las medallas a los integrantes de los equipos campeones del VII Trofeo de Interresidencias de la Universidad de Salamanca: Fútbol 7 Masculino, Baloncesto Masculino y Femenino, así como Voleibol Femenino y Masculino. El colegial Miguel Ignacio de la Cruz fue premiado por conseguir su segundo trofeo rector de ajedrez y por alcanzar el décimo puesto en los campeonatos de España universitarios.

El grupo de Teatro Farándula también fue distinguido con la insignia colegial por el próximo estreno de la obra: "De repente, el último verano", de Tennessee Williams. La misma será interpretada el lunes 18 de mayo en el teatro Juan del Enzina, dentro de la muestra de artes escénicas del servicio de actividades culturales.

Finalmente, se entregó al colegial Emilio José Macías el premio correspondiente por ser el ganador del Concurso "mural para huerto urbano" que tendrá como fin anunciar este nuevo espacio del colegio mayor a la comunidad universitaria y a la ciudad.

La ceremonia terminó con la firma del libro de honor por parte del profesor Vázquez Rodríguez y un concierto de violines por parte de los propios colegiales, que interpretaron la banda sonora de la película "la vida es bella" y el Gaudeamus Igitur, entre otras.

Después de la cena en los jardines del Mayor San Bartolomé, se procedió a una velada musical con entrada solidaria, en favor de los damnificados por los terremotos en Nepal, donde actuaron entre otros el grupo del Colegio Broken Core. Tras la reproducción del vídeo conmemorativo de la promoción se lanzó una ráfaga de fuegos artificiales.

3.6 CONFERENCIAS, ACTIVIDADES FORMATIVAS Y ACADÉMICAS

Noviembre-Diciembre: Taller sobre consumo de Drogas + Exposición: la citada actividad se desarrolló en colaboración con el Servicio de Asuntos Sociales de la Universidad de Salamanca. La misma contó finalmente con dos grupos de 25 colegiales cada uno, ya que inicialmente estaba prevista para un número más reducido, que asistieron a un taller "Drogas, ¿qué?" sobre prevención del consumo, sesiones basadas en una metodología dinámica y participativa.



**COLEGIO MAYOR
"SAN BARTOLOMÉ"**



C/Henry Collet, nº 37-49, 37007 Salamanca
Tel.: +34 923 29 46 50 Fax:+34 923 29 46 91
www.usal.es/sanbartolome dirsanbartolome@usal.es

Durante dos semanas esta actividad estuvo acompañada de una exposición en las instalaciones de nuestro propio colegio, donde se mostraron una serie de paneles verticales editados por el Plan Regional de Drogas de la Junta de Castilla y León.

Este taller tuvo como objetivos principales disuadir o reducir las intenciones de consumo de drogas entre la población universitaria y promover una actitud crítica hacia diferentes conductas o prejuicios de tipo individual y social en este ámbito, así como favorecer conductas de reducción de riesgos y cuestionar el modelo de ocio vinculado al consumo de drogas.

18 de Febrero: Taller sobre competencias profesionales "Preséntate a la Empresa": Un año más 90 colegiales asistieron a esta actividad organizada en colaboración con el Servicio de Inserción Profesional, Prácticas y Empleo de la Universidad de Salamanca y la Cátedra de Caja Rural de Salamanca.

Las dos sesiones sobre competencias profesionales fueron impartidas por Teresa Gutiérrez Bueno, orientadora laboral de la Universidad de Salamanca.

23 de Febrero: VII Trofeo Rector de Debate. Un curso académico más, concurrimos con nuestro equipo de oratoria al Trofeo Rector de Debate, siendo el único Colegio Mayor de la Universidad presentes en el mismo. En esta ocasión llegamos a cuartos de final, aunque nuestros participantes, principiantes en este tipo de encuentros, dejaron una muy buena imagen de equipo y de unidad ante los jueces, poniendo de manifiesto todo el trabajo y la dedicación de las semanas previas a la inauguración del trofeo.

17 de Marzo: Taller de Compostaje – VIII Semana Verde. Dentro de la relación de continua colaboración establecida con la Oficina Verde, este año volvimos a poner en marcha el huerto urbano creado el pasado curso, pero en esta ocasión con la novedad del taller de compostaje.

El taller, en el que participaron 71 colegiales, comprendió una conferencia sobre los diferentes tipos de suelo en atención a la composición de los mismos. Tras la sesión, los asistentes, organizados en grupos, instalaron dos composteras y trabajaron en ellas atendiendo a los porcentajes de elementos que deben contener para obtener un compost de calidad y apropiado para el terreno. También analizaron, en diversas muestras seleccionadas, las propiedades del suelo en el que plantaron diferentes variedades de verduras y hortalizas.

La actividad tuvo como fin profundizar en la separación en origen, más aun en un colegio mayor, donde se generan importantes cantidades de residuos, por lo que además de separar los materiales reciclables como papel, cartón, plástico, vidrio o metal, también han podido



**COLEGIO MAYOR
"SAN BARTOLOMÉ"**



C/Henry Collet, nº 37-49, 37007 Salamanca
Tel.: +34 923 29 46 50 Fax:+34 923 29 46 91
www.usal.es/sanbartolome dirsanbartolome@usal.es

recuperar los residuos orgánicos, como restos vegetales, y elaborar con ellos un abono natural.

11 de Abril: "Coaching para hablar en público". Esta actividad formativa estuvo dirigida por Elisa Martín Crespo, experta en procesos de coaching, oratoria y debate. A la misma se inscribieron 47 colegiales, teniendo una duración teórica y práctica de cuatro horas.

21 de Abril. Mesa redonda: "Jóvenes, consumo de drogas y salud mental. Prevención y tratamiento"

En la mesa estuvieron presentes profesionales como: Clara Fombellida, psiquiatra del Hospital de día de Salamanca (Sacyl), que habló sobre "Influencia del consumo de cannabis en la salud mental"; María Moya, trabajadora social de ARSA (Salamanca), que revisó la "Influencia del consumo del alcohol en la salud mental"; y M^a Jesús Justo, psicóloga del Programa Lazarillo (Cáritas Salamanca), que profundizó en "La prevención indicada como herramienta de tratamiento". A este evento acudieron 68 colegiales y numerosos miembros de la comunidad universitaria.

Enero-Febrero: master de evaluación y conservación del patrimonio histórico artístico. Durante todos el mes de febrero y marzo colaboramos activamente con varios grupos de estudiante que tenían sus prácticas de master dedicadas a la historia y el patrimonio histórico del nuestro Mayor San Bartolomé.

3.7 DEPORTES

Anual: Clases de Zumba. Dada la demanda de esta actividad deportiva, se impartieron en nuestras instalaciones dos veces por semana clases de Zumba. El número de participantes ha sido de 94, divididos en dos grupos de dos horas cada uno.

Trofeo Rector: El Colegio participó en el Trofeo Rector 2013/2014 organizado por el Servicio de Educación Física y Deportes en las categorías de: dos equipos de fútbol sala masculino y uno femenino, fútbol 11 masculino, baloncesto masculino y femenino, balonmano masculino, rugby masculino y volley-ball femenino. En deportes individuales contamos con representación en: pádel, ajedrez, pin-pong y tenis.





En ajedrez, nuestro Colegial Miguel Ignacio de la Cruz Revilla, quedó Campeón del trofeo rector, así como décimo en los campeonatos de España Universitarios. En Balonmano Masculino nuestro equipo quedó Subcampeón del trofeo Rector.

27 de febrero: Día de Esquí en la estación de esquí "La Covatilla". Este viaje, enmarcado dentro del acuerdo de la Universidad de Salamanca con el Ayuntamiento de Béjar, este último como nuevo gestor de las pistas de esquí, posibilitó que nuestros colegiales, como miembros de la comunidad universitaria, se pudieran ver beneficiados por las ventajas y condiciones del convenio firmado. Todo ello facilitó que 25 de nuestros estudiantes pudieran ir a disfrutar de este deporte cerca de Salamanca.

Es importante resaltar, brevemente, los **encuentros deportivos** amistosos que se celebraron a lo largo del curso académico en diferentes modalidades deportivas con otros Colegios Mayores y Residencias Universitarias de la ciudad de Salamanca, en concreto dos: aquellos disputados contra el Colegio Universitario Maristas, en la modalidad de Balonmano, y los encuentro contra el Fray Luis de León, éstos en fútbol.

7-11 de Abril: Campeonatos de Primavera. Enmarcados dentro de la tradición de los últimos tiempos, este tipo de competiciones internas contó en este curso con las siguientes disciplinas deportivas: baloncesto y fútbol 3x3.

Marzo: Trofeo Diego de Anaya de Ping-Pong. Este curso académico buscó potenciar por segundo año consecutivo la participación en los campeonatos internos, este en concreto con 35 colegiales inscritos.

11-12 y 18-19 de Abril: Trofeo Colegios Mayores y Residencias de la Universidad de Salamanca. Es importante resaltar la representación que de nuestro Mayor hubo en todas las modalidades deportivas ofertadas, llegando en algunas de ellas a tener hasta dos equipos. Fruto de esa implicación de los colegiales, unida al esfuerzo y la lucha por los colores, así como por el compañerismo y el sentimiento de equipo, este año nos alzamos campeones de cinco de los seis trofeos disputados: Fútbol 11 masculino, Baloncesto femenino, Baloncesto masculino, Voleibol femenino y Voleibol masculino.

Es importante resaltar la participación de nuestro equipo de fútbol sala femenino, que pese a no alzarse campeonas, llegaron a la final y pudieron ocupar un merecido segundo puesto como subcampeonas.

Abril: Paddle Trofeo Colegios Mayores y Residencias universitarias. Este campeonato, organizado por la Residencia Universitaria Colegio Hernán Cortés, contó con la participación en pareja de dos de nuestros colegiales, los cuales se alzaron subcampeones.



3.8 VISITAS Y VIAJES

3 de Octubre: visita guiada por la ciudad de Salamanca. Esta actividad, enmarcada dentro de las jornadas de integración, supuso una de las novedades de este curso académico. Los propios colegiales renovadores, junto al equipo de dirección, mostraron los lugares más destacados de la ciudad a los nuevos colegiales que se incorporaban al Mayor San Bartolomé.

9 de Octubre. Visita al Instituto de Neurociencias de Castilla y León: dedicado a la investigación científica en el sistema nervioso normal y sus patologías, este centro universitario tiene su actividad enfocada a la formación de nuevos investigadores y a la divulgación científica. 41 de nuestros colegiales estuvieron visitando las instalaciones y fueron informados de los proyectos en los que trabajan en la actualidad, así como las publicaciones hechas recientemente o los resultados más inmediatos de la labor que desarrollan.

18 de Octubre. Visita Exposición de Gaudí – Casa Lis: 42 de nuestros colegiales visitaron la mencionada exposición. La muestra contaba con 60 obras, entre ellas esculturas de Josep Llimona; pinturas de Alexandre de Riquer, Ricard Opisso y Anglada Camarasa; piezas de cerámica, ebanistería y forja; muebles de Busquet y Gaspar Homar; sillas de Gaudí; vidrieras; audiovisuales; un facsímil del Manuscrito de Reus (Gaudí); una rajola hexagonal diseñada por Antoni Gaudí; muebles de la Casa Calvet; maquetas de obras de Gaudí y fotografías antiguas que contextualizaban el momento y el espacio de creación artística del arquitecto.

24, 25 y 26 de Abril: Viaje a la casa colonial que la Universidad de Salamanca tiene en Pendueles. 38 fueron los colegiales seleccionados. Durante el desarrollo del mismo estuvimos en el Museo de Altamira, en Santillana del Mar y en Gijón. El sábado 25 dedicamos el día a la realización de la Ruta senderista del Cares, con salida en Posada de Valdeón, pasando por Caín y llegada en Poncebos, en total 21 kilómetros.

28 de Abril: Visita guiada a la biblioteca histórica de la Universidad de Salamanca y a la Casa Museo Miguel de Unamuno. Como viene siendo habitual en los dos últimos cursos académicos, un grupo reducido de 25 colegiales pudieron conocer la biblioteca histórica de nuestra institución académica. En este pequeño recorrido por el citado espacio protegido, se les mostraron varias obras de importancia histórica y en relación con el Colegio Mayor San

**COLEGIO MAYOR
"SAN BARTOLOMÉ"**



C/Henry Collet, nº 37-49, 37007 Salamanca
Tel.: +34 923 29 46 50 Fax:+34 923 29 46 91
www.usal.es/sanbartolome dirsanbartolome@usal.es

Bartolomé, así como incunables y otros objetos curiosos, además de la relevancia de estar entre el mobiliario que alberga la propia estancia.

Este año también se incorporó a esta tradicional visita la Casa Rectoral, que hoy ocupa el Museo Miguel de Unamuno. Fue una grata experiencia para los participantes, que desconocían la misma y el rico patrimonio que conserva. Con esta actividad los colegiales pudieron acercarse a la figura del rector más relevante de nuestra Universidad, así como a su obra literaria.

29 de Abril: Acto Académico de Clausura del Curso en la Residencia Universitaria Muñoz Torrero de la Universidad de Extremadura. Queremos hacer constar en esta memoria nuestro agradecimiento a la R.U. Muñoz Torrero, con su Director al frente, José María Vicente Guillén, por invitarnos un año más a la Clausura del Curso Académico en su centro. Este año con el añadido de que fue nuestro Director, Javier Mérida, quien pronunció el discurso de clausura del mencionado acto.

3.9 ACTIVIDADES SOLIDARIAS Y MEDIOAMBIENTALES

24 de Septiembre: campaña bocadillo solidario. Esta actividad forma parte de la Feria de Bienvenida de la Universidad, y está coordinada por el Servicio de Colegios Mayores, Residencias y Comedores conjuntamente con el Servicio de Promoción, Información y Orientación. Este año 30 de nuestros colegiales dieron testimonio una vez más del importante carácter solidario que viene siendo constante en el San Bartolomé.

28 de Octubre: Campaña de Donación de Sangre en la Biblioteca del Colegio Mayor San Bartolomé. En colaboración con el Servicio de Hemoterapia y Hemodonación de Castilla y León.

28-29 de Noviembre: campaña nacional de recogida de alimentos. Esta actividad contó con la participación de 118 colegiales, que se repartieron por varios centros comerciales de la ciudad durante dos días, recogiendo alimentos no perecederos para los más desfavorecidos. Esta actuación estuvo marcada en una campaña nacional promovida por los Bancos de Alimentos, que lograron recoger una cifra histórica de donaciones.

Diciembre: Campaña de recogida de Juguetes. Fue promovida por los colegiales adscritos a la Comisión de Voluntariado y Acción Social. En ella se involucraron muchos estudiantes, profesores y personal de Administración y Servicios de la Comunidad Universitaria, también ciudadanos que acudieron a depositar sus juguetes a nuestras instalaciones. Se distribuyeron



**COLEGIO MAYOR
"SAN BARTOLOMÉ"**



C/Henry Collet, nº 37-49, 37007 Salamanca
Tel.: +34 923 29 46 50 Fax:+34 923 29 46 91
www.usal.es/sanbartolome dirsanbartolome@usal.es

mesas por el Campus Miguel de Unamuno, la Facultad de Ciencias Ambientales, la Facultad de Educación y las Facultades de Psicología y Bellas Artes.

De la misma se hicieron eco todos los medios de comunicación locales y algunos regionales, cadenas radiofónicas y televisivas que colaboraron durante el mes de diciembre para alcanzar los 500 juguetes, que finalmente fueron donados a Cruz Roja Salamanca.

16 de Marzo: charla informativa Fundación Luna. Otra de las propuesta capitaneadas por la Comisión de Voluntariado y Acción Social fue esta que nos ocupa, que rozó casi los 50 colegiales involucrados.

Contó con una charla informativa sobre la labor que desarrolla la Fundación: los proyectos que tienen en marcha, las campañas de financiación y apadrinamiento, las actividades y eventos que organizan, así como la parte en la cual les podíamos ayudar.

De aquel encuentro con los responsables de la Fundación Luna nació nuestra colaboración, con la participación de varios grupos de cinco colegiales que se desplazaban todos los sábados para implicarse en las labores de limpieza del refugio, así como del cuidado y la atención a los perros y gatos internos.

21 de Marzo: Taller de casas nido y reconocimiento de aves. Realizado conjuntamente con la delegación salmantina de la Sociedad Española de Ornitología y el Colectivo Estudiantil Bellotero.

La actividad motivó el interés de 30 colegiales de diversas titulaciones. En la primera sesión, se impartió una conferencia sobre reconocimiento de aves, que contó además con una visita al parque de los Jesuitas, uno de las zonas verdes más importante de la ciudad de Salamanca. Además, la práctica de campo contó con varios monitores que fueron antiguos colegiales del San Bartolomé, al que se mantienen unidos con este tipo de iniciativas.

La segunda conferencia versó sobre la protección de las aves en el ámbito urbano y el montaje de cajas nido. Para ello, la Sociedad Española de Ornitología invitó a los estudiantes universitarios a conocer los proyectos y acciones que esta organización desarrolla en la provincia y en la ciudad durante todo el año.

Finalmente, los colegiales del Mayor San Bartolomé aprendieron a construir cajas nido para posteriormente colocarlas en los jardines del colegio.





6 de Mayo: Campaña de Donación de Sangre en la Biblioteca del Colegio Mayor San Bartolomé. En colaboración con el Servicio de Hemoterapia y Hemodonación de Castilla y León.

3.10 CULTURA, OCIO Y EVENTOS

19 de Septiembre: Recepción y bienvenida de los Colegiales Mayores. Son los primeros en incorporarse al nuevo curso, es por ello que mantenemos una primera reunión para recordarles las normas de régimen interno y comenzar a preparar las actividades de bienvenida de los nuevos ingresos.

23 de Septiembre: recepción de bienvenida a nuevos colegiales. El primer día que se incorporan los nuevos colegiales al centro, y después de instalarse en sus respectivas habitaciones, son recibidos por el equipo directivo, que les dan las primeras indicaciones sobre el funcionamiento y las normas de convivencia del centro. Ese día se ofrece a las familias de las nuevas incorporaciones un aperitivo para que toda la comunidad colegial comience a confraternizar.

4 de octubre: barbacoa colegial. Como viene siendo habitual en los últimos años, aprovechando el buen tiempo y las zonas ajardinadas del centro, se promueve un día de comida al aire libre, que sirve como forma de convivencia y conocimiento entre colegiales, dirección y trabajadores del Mayor. Después hubo tiempo para actuaciones musicales, deportivas y de entretenimiento organizadas por y para los asistentes.

25 de Octubre: comida en el campo y capea. Actividad enmarcada dentro de la clausura de las jornadas de integración de los nuevos estudiantes residentes en el San Bartolomé.

1-3 de Junio: Se desarrolla en el colegio un taller por parte de los estudiantes del grado en fisioterapia aprovechando que se estaban preparando para los exámenes prácticos de su titulación. Durante el desarrollo del mismo se trataron de diversas dolencias a un número muy numeroso de colegiales.

5 de Mayo: Visita de la Tuna Universitaria, heredera de la primera tuna de España, la de nuestro Mayor San Bartolomé.

18 de Mayo: Estreno de la Obra: De Repente el último verano. Muestra de Artes Escénicas 2015. Grupo de Teatro "Farándula"

**COLEGIO MAYOR
"SAN BARTOLOMÉ"**



C/Henry Collet, nº 37-49, 37007 Salamanca
Tel.: +34 923 29 46 50 Fax:+34 923 29 46 91
www.usal.es/sanbartolome dirsanbartolome@usal.es

El grupo, dirigido por el colegial David J. Aguado, estuvo formado por los actores Verónica Pablo, Sonia Morchón, Olga Santisteban, Clara Martín, Pilar Rodríguez, Sofía Suárez y Daniel García, que representaron este célebre texto.

Cabe destacar que por su dedicación y trabajo, dentro del acto de clausura del curso del Colegio Mayor San Bartolomé, todos los integrantes del grupo de teatro recibieron la insignia de manos de Cristina Pita, vicerrectora de Atención al Estudiante y Extensión Universitaria; Ricardo Vázquez, ex-decano de la de la Facultad de Medicina y subdirector del Colegio entre 1964 y 1967 y del actual director, Javier Mérida.

Al termino de esta memoria, y aun sin aceptación por parte de la organización, queremos dar a conocer la solicitud que se ha formulado, por parte de nuestro grupo de teatro, para participar en el VIII FESTIVAL INTERNACIONAL DE TEATRO UNIVERSITARIO DE GRANADA, que se celebrará durante el mes de noviembre de 2015.

Comisión de cultura

Tuvo atribuidas las competencias de potenciar la cultura en todas sus expresiones: miércoles de cine y las actuaciones musicales o de magia de los actos académicos.

Comisión de deportes y salud física

Esta comisión se encargó durante todo el curso de la programación de actividades deportivas, así como de la participación en torneos y campeonatos, tanto oficiales como solidarios o amistosos.

Comisión de medio ambiente, voluntariado y acción social

Fue la encargada de la gestión del huerto urbano puesto en marcha durante el curso anterior. También se encargó del desarrollo del taller de compostaje y de la selección y plantación del árbol conmemorativo en el paseo de las promociones.

Comisión de fiestas e integración

Algunas de las atribuciones que tuvo esta comisión fueron la organización de todas las fiestas y actos académicos institucionales, la adecuación de los espacios, el correcto desarrollo, limpieza y colocación en el momento de terminar dichas actividades.

Sobre este grupo de trabajo también recaía toda la coordinación y preparación de las jornadas de integración, así como la ayuda y el apoyo a los nuevos colegiales.





Comisión de actividades formativas y biblioteca

Esta comisión era la encargada de la catalogación, conservación y ampliación de los fondos bibliotecarios del Mayor, así como de la regulación en cuanto al acceso a dichos libros y películas. También tuvo encomendada la tarea de supervisar e informar del uso de los espacios de estudio del Mayor con el objetivo mejorar las normas de utilización de dichas salas, con el fin último de garantizar el debido respeto al resto de usuarios.

4. INFRAESTRUCTURAS, ORGANIZACIÓN Y FUNCIONAMIENTO INTERNO.

4.1 ACTUACIONES MENORES DE MANTENIMIENTO Y MEJORA

Banderas: se procedió a la reposición de las banderas institucionales de la fachada principal del edificio debido a su mal estado, también se adquirieron banderas de interior con su correspondientes mástiles.

Pintura y Limpieza de Habitaciones: Se procedió al pintado de las habitaciones deterioradas por el uso. Algunas se han pintado en su totalidad debido a su mal estado, mientras que en otras solo ha sido necesario pintarlas parcialmente o hacer una limpieza de paredes.

Saneamiento, poda y reposición de árboles.

Sustitución de los termos que se van deteriorando en las habitaciones. Aunque con menor frecuencia que en cursos anteriores, dada la reposición casi total de las habitaciones existentes.

Acciones ordinarias de mantenimiento y conservación de habitaciones y zonas comunes: A lo largo del Curso Académico 2014-2015 se han llevado a cabo reparaciones ordinarias para mantener y conservar las habitaciones y los espacios comunes en distintos ámbitos: fontanería, carpintería, electricidad, albañilería, calefacción, cristalería, audiovisuales, etc.



4.2 AMPLIACIONES Y MEJORAS DE ESPACIOS

Habitaciones: al comienzo de este curso se pusieron en uso tres habitaciones más. Hasta ahora éstas habían permanecido cerradas, debido a que estaban catalogadas como de discapacitados. Al no reunir los requisitos establecidos para ser ocupadas por estudiantes con discapacidad, fueron aprovechadas por los miembros del equipo de dirección, con la simple adecuación del baño con una cabina de ducha. Esta decisión nos permitió liberar tres habitaciones convencionales para nuevos colegiales, lo que se tradujo en un aumento de los ingresos del Mayor, hasta alcanzar el 100% de su capacidad por primera vez desde que ocupásemos el edificio en el curso 2009-2010.

Club Anaya. Aprovechando la inauguración de este nuevo espacio, se procede a la instalación de un sistema de megafonía, con el objetivo de que esta sala multifuncional sirva en determinadas ocasiones como salón de actos. También se incorporan al espacio diversas plantas de interior y mobiliario procedente de las aulas del antiguo Mayor San Bartolomé, con el objetivo de que durante los meses de exámenes sirva como sala de estudios y en el resto del año como lugar ocio.

Sala de TV. Se instala una tarima como escenario para la realización de eventos y actos oficiales.

Instalación de la nueva central de incendios. Dentro de las necesidades de mayor urgencia estaba la sustitución de la central de incendios, que venía arrastrando problemas de mucha importancia.

Reparación de los compresores de la climatización. Esta era otra de las reparaciones inaplazables, ya que durante los meses de enero y febrero volvieron a pararse los compresores, lo que produjo problemas de climatización del edificio en sus zonas comunes.

Reposición de mobiliario de jardín. Se compraron aquellos elementos que fueron deteriorados por el uso de los propios colegiales. La colocación de todo este mobiliario, en su momento, permitió recuperar para el uso y disfrute de los colegiales este espacio infrautilizado del colegio. Hoy es un lugar de encuentro y de ocio para un buen número de nuestros estudiantes.

Inversiones comprometidas: queda pendiente de ejecución, pero aceptada, la sustitución de la central telefónica, que nos permitirá dar un mejor servicio en cuanto al paso automático a las habitaciones y la tarificación de las llamadas al exterior, servicio este último que nunca estuvo en funcionamiento.

COLEGIO MAYOR "SAN BARTOLOMÉ"



C/Henry Collet, nº 37-49, 37007 Salamanca
Tel.: +34 923 29 46 50 Fax:+34 923 29 46 91
www.usal.es/sanbartolome dirsanbartolome@usal.es

Dentro de este apartado también merece una mención el cambio de ubicación del gimnasio, que pasará de un habitáculo de 40 metros cuadrados a una nueva zona acristalada del Club Anaya superior a los 100 metros cuadrados, lo que redundará en una mayor oferta de máquinas, así como una mejora sustancial en cuanto a las comodidades para poder practicar deporte dentro de las instalaciones del San Bartolomé.

4.3 MEJORA EN LA PRESTACIÓN DE SERVICIOS

Suscripción a nuevos canales de Digital+. Dada la alta demanda por parte de los colegiales, se procede a la ampliación del paquete contratado, con la incorporación de canales de deportes, cine y series.

Compra de nuevos juegos de mesa: debido a la demanda de un grupo de colegiales, se procedió a la adquisición de un conjunto de juegos de mesa para su préstamo. Los colegiales que hicieron la petición desarrollaron durante dos días una muestra para sus compañeros, con el objetivo de que fuesen conocidos y utilizados.

4.4 ACTUACIONES EN COMUNICACIÓN E IMAGEN

Actualización y mejoras de la página web. Actualización constante del web institucional. Mejora de la página web con la incorporación de fotografías, enlaces a vídeos y perfiles en redes sociales. También se amplió el contenido en cuanto a referencias históricas del propio Mayor San Bartolomé, libros y estudios de los primeros y de los últimos siglos de vida del colegio.

Campaña de promoción en Google. De forma conjunta con los otros cuatro Colegios Mayores y Residencias Universitarias de la Universidad de Salamanca (Oviedo, Fray Luis de León, Hernán Cortés y Cuenca) se ha llevado a cabo un año más la campaña de promoción y posicionamiento en el buscador Google. La novedad de este curso académico es la ampliación de la misma a las redes sociales.

Presencia y Mantenimiento diario de la información en los perfiles del Mayor en **las redes sociales** de Facebook y Twitter, así como la **creación de un perfil en Instagram**.

